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Scott A. Armstrong. 
Nacido el 18 de agosto, 

es el Coordinador de 
Misiones Globales y 
GÉNESIS. Lleva 24 años 
sirviendo en la Iglesia del 
Nazareno. Su esposa es 
Emily, tiene dos hijos; Elijah 
& Sydney.

Ha tenido el privilegio 
de acompañar a muchos 
niños, jóvenes y adultos 
en su llamado misionero, 
y verlos responder en 
obediencia y sin
reservas a ese llamado. A 
la vez qué gozo ha tenido 
al ser testigo de un gran
cambio en nuestra región 
mientras han aprendido a 
respaldar y enviar a
nuestros propios 
misioneros. Estas dos 
cosas han sido algunas de 
las más
impactantes y significativas 
de su vida. Sin duda, Dios 
está enviando a misioneros
de todo lugar a todo lugar.

Perfiles

Nunca debemos desviarnos de la visión celestial de hacer 
discípulos. No somos llamados a sólo asistir cultos y ser un 
poquito más nobles que el mundo. Somos llamados a ser 
santos y a impactar las naciones. ¡Levantémonos, Iglesia!“

Conozca a sus 
líderes

Pablo dijo que “no fue desobediente a la visión celestial” (Hechos 
26:19). Estas han sido las palabras de miles de valientes por los siglos, 
y podrán ser las nuestras también. Cuando Dios llama, él provee. No 
somos nada, pero con nuestra obediencia, él puede transformar el 
mundo. Nunca debemos perder nuestra pasión por las almas.
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Plantadores
Nicaragua

Adalberto T. Lopez
Distrito Central

I

Arlen Reyes
Distrito Central

II

Christian Chavez
Distrito Sur

III

Dario Suarez
Distrito Central

IV

Francisco H. Morales
Distrito Sur

V

Fredy Garcia
Distrito Norte

VI

Henry Obregon
Distrito Norte

VII

Johana Vega
Distrito Sur

VIII

Josué Flores
Distrito Sur

IX

IV V VI

VII VIII IX

X XI Julio Dávila
Distrito Central

X

Layla L. Cano
Distrito Sur

XI

Manuel Palacio
Distrito Sur

XII

Mario Vásquez
Distrito Sur-Este

XIII

II IIII

XII

XIII XIV

Marling Amador
Distrito Central

XIV

XV

Marvin Garcia
Distrito Sur

XV
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Plantadores
Nicaragua

Wilson Mejia
Distrito Norte

XIX

Yader Vallecillo
Distrito Norte

XX

Yahaira Altamirano
Distrito Central

XXI

XVI XVIINubia Bejarano
Distrito Sur-Este

XVI

XVIII Rufino Espinoza
Distrito Sur-Este

Oneyda Taisigüe
Distrito Sur-Este

XVII

XXII XXIII

Martín Vázquez
Distrito Central

XXII

Alejandro Rivas
Distrito Sur

XXIII

XXIV

Oscar Roa
Distrito Central

XXIV XXV

Carlos Peña
Distrito Sur

XXV

XXVI

Colver Potósme
Distrito Central

XXVI
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Plantadores
Panamá

Javier Charris
Distrito Occidente

I

Richard Sosa
Distrito Central

II

Yovana Figueroa
Distrito Central

III

Omar Saenz
Distrito Central

IV

Dania Gomez
Distrito Occidente

V

Leonides Pimentel
Distrito Occidente

VI

Deysi Garrido
Distrito Central

VII

Edison Hidalgo
Distrito Central

VIII

Guillermo Lewis
Distrito Central

IX

Zuleyka Legal
Distrito Central

X

IV V VI

VII VIII IX

X XI XII

Veronica Rivera
Distrito Central

XI

Abdias Canto
Distrito Occidente

XII

Alexis Gonzalez
Distrito Central

XIII

Armando Gutierrez
Distrito Occidente

XIV

II IIII

XIII XIV XV

Yanis Arauz
Distrito Occidente

XV
XVI XVII

Lineth Batista
Distrito Central

XVI

Eliud Toro
Distrito Central

XVII
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Ana María Crocker de Díaz. 
Nacida el 19 de septiembre 

de 1955, es la Coordinadora 
Regional de MNI. Lleva 50 años 
sirviendo desde la iglesia local 
hasta el nivel regional en la 
Iglesia del Nazareno. Es viuda 
desde hace 12 años y tiene 3 
hijos, Pbro. Ana Zoila Díaz de 
Marciaga y su esposo Wilfredo, 
Ing. Oscar Arnoldo Díaz Crocker 
y su esposa Sara, Dr. Juan Carlos 
Díaz Crocker y dos nietos Emma 
Naomi y Pablo Andrés.

Dios le ha dado el privilegio 
de servirle desde los 16 años, 
primero en la Iglesia del 
Nazareno Landívar, su iglesia 
hogar, como maestra de 
escuela dominical y en los años 
siguientes, ya casada, sirvió 
como directora del ministerio 
infantil, como mayordomo y 
secretaria de la Junta Local. 
En su distrito Guatemala 
Central, sirvió en el Comité de 
Propiedades, coordinadora de 
Trabajo y Testimonio del Concilio 
de MNI, Vicepresidenta de MNI 
y luego durante 9 años, como 
presidenta de dicho ministerio.

Perfiles

No rechacen el llamado que Dios hace a sus vidas, es lo más 
edificante que pueden hacer, ponerse a Su servicio. No olvidemos 
que somos llamados a seguir SIENDO y HACIENDO DISCÍPULOS 
desde los niños y jóvenes hasta los adultos, no importando si 
tenemos o no un ministerio asignado. La misión es para todos y 
es nuestra responsabilidad cumplirla.“

Conozca a sus 
líderes

Cuando fuimos Región MAC, sirvió 6 años como coordinadora de 
MNI del Área MAC Central que incluía los países de Guatemala, El 
Salvador y Honduras. En la misma ex Región MAC, fue nombrada 
Coordinadora Regional de MNI, ministerio que sigió desempeñando 
hasta el día de hoy, en la actual Región Mesoamérica y que suman ya 
20 años de servicio.

Asimismo, fue miembro del RAC en la ex Región MAC, miembro del 
Comité de la Iglesia Internacional y miembro de la Junta General, 
sirviendo en el Comité de Misión Mundial. Sirvió durante 2 períodos 
de 4 años cada uno, como Representante Regional ante el Concilio 
Global de MNI.
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¡Libertad, libertad, libertad!
¡Somos libres!
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El 15 de septiembre de 1821 es un dia especial 
e historico para la región centro americana 
y mexicana, ya que se lleva a cabo la 

celebracion de la emancipación de los paises de 
centro america, del yugo de los españoles por las 
razones de maltrato y abolición de leyes injustas 
para los criollos. Y el 15 de septiembre tambien se 
celebra el famoso grito en México por las mismas 
razones, la tan esperada independencia, donde 
cada ciudadano y nación era libre de la esclavitud 
y de la opresión de otro. Hoy estos países 
celebran 202 años de independencia de libertad 
y soberania del yugo de los españoles. Se firmó el 
acta de independencia de El Salvador, Guatemala, 
Honduras, Nicaragua y Costa Rica. 

Increible hace 202 años gritaban de alegría y 
una gran fiesta, ¡viva México! y cada uno de los 
paises de centro america, vencieron en la lucha y 
festejaron firmando aquella libertad tan anhelada.
Muchos hombres ofrecieron su vida por la causa 
y hoy podemos vivir libres y seguir luchando por 
la justicia y la libertad, aunque está solo vendrá al 
ser humano cuando conozca la verdad.

¿Te haz puesto a pensar en el dia de tu 
emancipación?, ¿de tu libertad?, donde fuiste 
libre del pecado y de la maldad. Este pasaje en 
la biblia me lleva a pensar en que he sido libre 
gracias al conocimiento de la verdad que es 
Jesucristo en mi vida.

Juan 8:36

Asi que, si el hijo 
os libertare, sereis 
verdaderamente libres.

En este pasaje, Jesús continua enseñandoles 
a los religiosos y judíos que creían en él, como 
convertirse en sus discipulos, pero estaban tan 
necios y llenos de si mismo que no comprendian 
sus palabras. Si permanecen en mi palabra seran 
mis discípulos les dice, si ustedes creen en mi, 
siguen mi camino y tienen mi espiritu y mi mente 
entonces son mis discipulos.

Debemos comprender que permanecer en su 
palabra va más allá de ir a la iglesia, es vivir la 
vida libre del pecado y de la maldad, es decir la 
vida que él nos ha modelado en todo su carácter; 
hacer todo lo que el nos ha enseñado y ser 
como él. Esa es la verdad (gnosis) conocerlo a Él 
cambiará tu vida y te hará libre.

En este fragmento del pasaje se usa el original 
griego como el adjetivo eleutheros vv.33-36 y 
como el verbo ser liberado eleutheroo vv.32-36. 
Esta libertad se refiere a ser redimido, salvado a 
ser libre, liberado del pecado y la esclavitud de la 
muerte. Es decir, que la persona con esta libertad 
puede ir donde quiera, por lo tanto, cada persona 
que recibe a Jesús y se convierte en su hijo y 
discípulo es una persona libre, liberada para ser 
vivir una vida de santidad y amor hacia los demas, 
que estan a su alrededor y esta capacitado para 
servir a Dios, a su prójimo y lucha por la justicia y 
la libertad de otros.

Dr. Milton Enrique Gay Valencia
Coordinador de Evangelismo
Región Mesoamérica
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Pero la interrogante es: 
¿La verdad os hará 
libres de qué?

CONCLUSIÓN

El apóstol Pablo afirma en 
Romanos capítulo 8:1-2 algo 
adicional a la libertad, que no hay 
ninguna condenación para los 
que estamos en Cristo Jesús pues 
hemos sido liberados del pecado 
y de la muerte. ¡Gloria a Dios por 
esa verdad! 

Demos gracias a Dios porque 
somos libres en Él y para Él, para 
servirle y proclamar la libertad que 
el ofrece a través de su muerte en 
la cruz; permanezcamos en ella 
para que llevemos frutos y estos 
permanezcan.

Conociendo esto ahora ¿Eres 
libre? ¡Celebra tu libertad y 
compártela con otros contándoles 
lo que Cristo ha hecho en tu vida 
y en la vida de los demás!

Del pecado y la maldad: El 
errar al blanco o pecar nos hace 
esclavos de algo o de alguien, 
y no permite que seamos libres 
y tengamos una comunión con 
Dios y con los demas ya que 
esto produce culpa, vergüenza, 
engaño y muerte, pero Jesús 
vino a buscar y a salvar lo que se 
habia perdido. Lucas 19:10 Desde 
el Eden somos gobernados por 
nuestros bajos instintos y lo único 
que nos interesa es satisfacer 
nuestra naturaleza pecaminosa, 
somos incapaces de agradar a 
Dios.

De la ignorancia: El ser humano 
a evolucionado a lo largo de la 
historia y es sabio, inteligente 
en su propia opinión y Dios le 
ha dado la capacidad de crear 
y descubrir, sin embargo, sigue 
siendo ignorante por no darle su 
corazón a Dios. Dios le llama de 
manera tan sencilla “venid a mi 
todos los que estan cargados y 
cansados y les hare descansar”, 
pero no comprenden la verdad 
del evangelio. Mateo 11:28.

1

2

3 De la muerte eterna: Jesús 
nos dio la verdad para tener el 
conocimiento del bien y el mal, de 
tener la capacidad de tomar tus 
propias decisiones y ser libre; y 
tener vida nueva. El mismo separa 
a los esclavos de los hijos en el 
verso 35 donde solo los hijos son 
los que heredan la vida eterna si 
le reciben tal como dice Juan 1:12.
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¿Q
U

É 
ES

Esas fueron las primeras líneas de una carta abierta por parte de 
Scott Evans de la Junta directiva de DCPI  donde informaba de 
la muerte de nuestro hermano Paul Becker a causa de cáncer 

de pulmón.
 La alegría  para un cristiano es porque se celebra que alguien más 
a acabado la carrera y solamente le espera el tiempo de celebración 
con su Señor y Salvador Jesucristo, pero la tristeza de la separación  
y la realidad de ya no ver a alguien apreciado es inevitable.

La iglesia del Nazareno  nos unimos a ese mismo sentir, damos 
gracias a Dios por Paul Becker  fundador de DCPI, que comenzando 
con una visión de plantación de mil iglesias, vio hecho realidad la 
plantación, de mil, cien mil y un millón sucesivamente, ya había 
abrazado con toda su convicción la visión de cinco millones de 
iglesias plantadas y realizar capacitaciones DCPI en todos los 
países del mundo. Como un homenaje a nuestro hermano, así como 
agradecimiento a nuestro Dios, la revista Hechos quiere compartir 
un acercamiento general a lo que es DCPI para seguir el legado de 
nuestro hermano Paul Becker.

UNA 
VISIÓN QUE 
TRASCENDIÓ 
A UN 
HOMBRE,  
HOMENAJE  
A PAUL 
BECKER

D
C

P
I?

”
¡Hola familia DCPI! 
Es con alegría y tristeza que les 
anunciamos que el Fundador de 
DCPI, Paul Becker, fue a estar con 
el Señor en paz anoche en su casa 
en Vista, California, EE. UU.

https://www.dcpila.org/
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Para muchos de nuestros lectores las siglas DCPI  ya 
son muy familiares en su vocabulario, pero quizá para 
otros, es la primera vez que  ven estas cuatro letras 
mayúsculas acomodadas de esta manera.

¿Qué es DCPI? Es el nombre del ministerio 
interdenominacional DCPI Dynamic Church Planting 
International  por sus siglas en inglés, que se dedica a 
formar líderes, acompañar en la plantación de iglesias 
y establecer alianzas con la finalidad de llevar a Jesús 
a todas las naciones.

V
IS

IÓ
N

SI
G

LA
S

La  visión de DCPI  versa así: “Equipar a hombres y 
mujeres de Dios para plantar CINCO MILLONES DE 
IGLESIAS. En obediencia, el equipo de DCPI le creyó 
a Dios y también está comprometido a  llevar estas 
capacitaciones a  todos los países del mundo.”

La Iglesia del Nazareno  ha decidido fortalecer su 
alianza con DCPI uniéndose a la visión de la plantar  
cinco millones de nuevas iglesias  en todo el mundo, 
por lo que  se han desplegado distintas iniciativas, 
que en nuestra Región Mesoamérica  apunta a 
la plantación de iglesias, y la capacitación de 
Plantadores y equipos de plantación de iglesias. 

El tipo de capacitaciones ofrecidas por DCPI  se 
fundamentan  en principios bíblicos sólidos, 
metodologías probadas y una visión generosa que 
vuelve a esta alianza un fortalecimiento del brazo 
evangelístico de la IDN.
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Estas capacitaciones  permiten que los participantes aprendan 
lo básico para la plantación de iglesias,  organización 
de movimientos de plantación de iglesias, Mentoreo de 
plantadores, Plantación de iglesias con jóvenes, hasta procesos 
de discipulado e iglesias en casa, todo esto con un enfoque  
generoso  en el que las capacitaciones , los materiales y 
diplomas son donados, permitiendo que este ministerio no 
tenga limitantes por cuestión de recursos a invertir.

Después de  tener un poco mas de información ¿Cómo te 
gustaría involucrarte en esta alianza IDN con DCPI? ¿De qué 
manera podemos extender ese legado que le encomendó 
Dios a nuestro hermano Paul Becker? Puedes tomar los 
cursos e iniciar la plantación de una nueva iglesias, capacitarte 
para ser parte de los facilitadores que a nivel regional están 
compartiendo estos cursos de manera presencial y en línea,  
donar recursos para que este movimiento continúen y orar 
al Señor que siga enviando distintos tipos de servidores, la 
decisión es tuya, las oportunidades están puestas a solo un 
correo electrónico de distancia. 

Que nuestro Dios sea contigo para que respondas  de la mejor 
manera a Su invitación y podamos unirnos a este legado que 
trascendió a un hombre entregado a su llamado por gracia y 
misericordia de Dios.

Gabriel Yip
Coordinador DCPI 
México y Mentoreo

Las capacitaciones que 
actualmente ofrece 
Evangelismo Regional en 
Alianza con DCPI son las 
siguientes 8:
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DONDE ESTÁ EL
ESPÍRITU DEL SEÑOR,
AHÍ HAY LIBERTAD

Marco Velasco
Vicerrector Académico del 
Seminario Nazareno de las Américas 

El versículo me recuerda mi juventud 
cuando en nuestras reuniones juveniles 
el pasaje era citado para expresar, con 
sinceridad, que podíamos hacer como 
nos parecía en nuestras reuniones de 
adoración. Esto implicaba, meter la 
música contemporánea de la época, en 
consecuencia, los instrumentos de moda 
como la batería, el bajo, un cantante 
joven vestido “rockeramente”. Y desde 
luego entonar cantos con un estilo pop 
rock.

Esos tiempos han pasado y nuestras 
congregaciones han asimilado mucho de 
estas innovaciones en la adoración. Pero, 
lo que me interesa tratar en este breve 
artículo es, la pregunta: ¿Dónde está el 
Espíritu del Señor? Basado en el pasaje 
de 2 Corintios 3.17b: “…y donde está 
el Espíritu del Señor, allí hay libertad.” 
(RVR). Note que estoy haciendo una 
pregunta, sobre la afirmación del pasaje 
de la carta a los Corintios. Y la segunda 
pregunta que deseo hacer a los lectores 
de la revista es, ¿Hay libertad?

Exploremos juntos el verso al cual estoy 
aludiendo: “Porque el Señor es el Espíritu; 
y donde está el Espíritu del Señor, allí hay 
libertad.” (“2 Co. 3:17RVR). Espero que 
nuestras dudas sobre lo que el pasaje 
implica para la vida cristiana se vean 
despejadas.

El versículo es parte de una sección 
mayor dentro de la carta 3:7-18. El telón 

de fondo es Éxodo 32-34. Donde leemos 
que sólo Moisés podía acercarse a la 
presencia de Dios. ¿Podía Dios morar en 
medio de un pueblo desobediente? El 
pacto de Dios con Israel se ha restaurado, 
pero su contexto se ha alterado de 
manera significativa. Por tanto, cuando 
Moisés desciende de la presencia de 
Dios en el monte Sinaí, con el rostro 
irradiando la gloria divina, Aarón y el 
pueblo temen su llegada (Éx. 34:29-30). 
Moisés vela su rostro, no para ocultar que 
la gloria se está desvaneciendo (no hay 
pruebas para semejante suposición en el 
texto, sino para proteger a Israel de ser 
destruido (34:32-33). 

La palabra gloria se repite ocho veces 
en la carta. Pablo argumenta a favor 
de su apostolado y la suficiencia de su 
ministerio entre los corintios, porque su 
“ministerio es del Espíritu”. A diferencia 
del ministerio de Moisés que estaba 
basado en la “letra” que mata, no teniendo 
el Espíritu. Los hijos de Israel no pudieron 
fijar su vista en el rostro de Moisés, era 
imposible ya que de lo contrario hubieran 
muerto (Éx. 33:3,5).

En resumen, Pablo está diciendo a los 
corintios que la presencia del Espíritu es lo 
que hace toda la diferencia entre ambos 
ministerios, el de Moisés y el suyo“…
como ministros de un nuevo pacto, no 
de la letra, sino del espíritu” (3:6c). ¡Sin el 
Espíritu la ley con Moisés o la predicación 
de Pablo traen muerte!



EN RESUMEN

Todos los que hemos creído en Cristo 
Jesús podemos reflejar la presencia de 
Dios en un mundo caído y dividido.

El resultado de nuestra libertad en Cristo 
es ser transformados “con más y más 
gloria”. Esta es la libertad de la que habla 
Pablo, más allá de del uso de ciertos 
instrumentos en la adoración o qué 
cantamos o que no, etc. 

Por tanto, somos libres porque estamos 
siendo transformados a la semejanza de 
Dios en Cristo, hasta la glorificación en 
la consumación final. Y en esa libertad 
vivimos cada día, en el poder y la libertad 
que da el Espíritu del Señor.

Cantemos entonces… “Donde está el 
Espíritu de Dios, y hay libertad…” 21

“
Usemos 
nuestra 
libertad en 
Cristo para 
parecernos
más a Dios
que al mundo.

Ahora, bajo el nuevo pacto en Cristo, 
la condición de aquellos que confían 
en el antiguo pacto, ha quedado con el 
entendimiento embotado, como dice 
Pablo: “Pero el entendimiento de ellos 
se embotó; porque hasta el día de hoy, 
cuando leen el antiguo pacto, les queda el 
mismo velo no descubierto…” (2:14RVR). 
El verso concluye diciendo: “…el cual 
[el velo] por Cristo es quitado.” Sólo en 
Cristo puede el Espíritu quitar el corazón 
de piedra (3:2-3, 8-9), especialmente al 
leer las Escrituras en su estado espiritual. 

No es Moisés quien lleva un velo sino 
Israel cuando lee en su estado de 
endurecimiento. “…, el problema es que 
no lo aceptará como cierto para él. La 
“terquedad” israelita sigue cubriendo su 
respuesta al pacto del Sinaí con un “velo”.  
Esto también aplica hoy a todo aquel que 
lee con un corazón embotado.

Entendido esto, podemos decir que 
la libertad de la que habla el verso 17: 
“Porque el Señor es el Espíritu; y donde 
está el Espíritu del Señor, allí hay libertad.” 
Primero, implica la liberación del velo, que 
es la dureza y embotamiento del corazón 
que impide entrar en la presencia del 
Señor (3:7,9, 13-14). Segundo, en su forma 
positiva, significa que, donde está el 
Espíritu del Señor, es decir donde habita 
Cristo en los corazones de hombres y 
mujeres, se experimentan la libertad del 
poder y contaminación del pecado (Rom 
6:12-23; 8:1-3).

La libertad del velo obtenida por Cristo 
para cada creyente que ha creído en Él 
trae poder y una vida transformada a la 
imagen de Dios por su Espíritu (cf. 3:18).
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Manteniendo 
la libertad
en Cristo

El pasaje de la Biblia que abre este artículo me 
impacta y me hace reflexionar mucho acerca 
de la libertad que nos da Jesús, lo primero 

que logro recatar es que solo en Él podemos tener 
una verdadera libertad, libre de la muerte espiritual 
y la condenación eterna, ambas consecuencias 
del pecado, del cual somos esclavos hasta que 
aceptamos el regalo de la salvación que Cristo 
nos da a precio de su propia sangre y sacrificio;  
también me hace entender  que al venir a Jesús 
nos convertimos en sus esclavos, y creo necesario 
aclarar que esclavitud no es sinónimo de maltrato 
como la historia humana lastimosamente nos ha 
enseñado, la esclavitud a Dios es sinónimo de 
servicio y obediencia a Él.
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Milton Gerardo Gay 
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01

Porque el que era 
esclavo cuando el 
Señor lo llamó es un 
liberto del Señor; del 
mismo modo, el que 
era libre cuando fue 
llamado es un esclavo 
de Cristo. Ustedes 
fueron comprados por 
un precio; no se vuelvan 
esclavos de nadie.
1 Corintios 7:22-23
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Cuando conocemos realmente a Jesús no 
deseamos seguir siendo esclavos del pecado, 
de la maldad y de nuestros impulsos carnales, 
aspiramos a ser mejores personas, a ser libres, 
pero esto no sucede por arte de magia ajena 
a nuestra voluntad,  aunque en  algunos casos 
puede parecer así por  los cambios radicales en 
las personas que  abandonan automáticamente 
sus malas prácticas, sin  embargo en la mayoría 
de casos es un proceso en el que  poco a poco 
nos vamos negando a nosotros mismos, a esto 
se le puede llamar: “manteniendo la libertad”, 
porque la facilidad para  ser tentados y volver 
a caer está latente. 

Es por eso, que necesitamos las herramientas 
necesarias para mantener esta libertad en 
Cristo, si queremos destruir una casa que 
necesita remodelación, no lo podemos hacer 
solamente con  nuestras manos, necesitamos 
equipo, herramientas y  maquinaria; de la 
misma forma necesitamos las herramientas que 
el Señor nos da, eso es lo que deseo compartir 
contigo en este breve artículo. 
Mientras estemos en este mundo, la batalla 
espiritual y las amenazas para nuestra libertad  
serán muy fuertes, pero podemos utilizar los 
siguientes consejos para mantener nuestra 
libertad: 

01
Cree y aprende de la palabra de 
Dios todos los días

La Biblia está llena de hechos e historias  de las cuales se 
pueden obtener lecciones de vida increíbles, tanto para 
nosotros mismos, como para otras personas, nos muestra los 
errores de muchos hombres y mujeres de Dios, pero no solo 
eso, también nos muestra su redención y el crecimiento de 
ellos en la libertad del Espíritu de Dios.

También, las escrituras contienen las enseñanzas de Jesús; 
estudiar y memorizar la Biblia, nos hace comprender que 
todo lo que somos y tenemos es un regalo de Dios, también 
entendemos que el pecado a pesar de hacernos sentir “bien” 
por algunos momentos, finalmente nos termina llevando 
a la muerte y a consecuencias que ningún humano quiere 
enfrentar, al razonar yo prefiero ser esclavo de Cristo y no de 
la maldad que hay en mí.



Resiste a la tentación de este mundo 

Así que sométanse a Dios. Resistan al diablo, y él huirá de 
ustedes. Acérquense a Dios, y él se acercará a ustedes. 
¡Pecadores, límpiense las manos! ¡Ustedes los inconstantes, 
purifiquen su corazón! - Santiago 4:7-8

En este pasaje bíblico, encontramos una fuerte llamada de 
atención que nos dice “resistan, manténganse firmes contra 
todo, no se dejen vencer, y sobre todo sometamos nuestro 
ser a Dios”, de nuevo la altives humana nos puede decir ¿por 
qué tengo que someterme si soy libre?, esa es otra trampa 
que el mundo nos pone en la mente y en el corazón, como se 
dice popularmente “mi cuerpo, mis reglas”, pero recordemos  
lo mencionado anteriormente, nuestro cuerpo es un regalo de 
Dios, para que disfrutemos la vida aquí en la tierra, pero al final 
ese cuerpo que tanto decimos que es nuestro, volverá a ser 
polvo y nuestro espíritu que salió del Dios volverá a Él hasta 
que seamos resucitados en un cuerpo incorruptible, por eso, 
no nos dejemos engañar por todo lo que nos dice el mundo y 
sobre todo nuestra misma carnalidad. 
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Mantenga una buena relación con 
el Señor

Cuando nos despedimos y limpiamos de todos nuestros 
pecados, Dios es bueno para escuchar nuestras confesiones 
y nos perdona, así podemos tener una buena relación con 
nuestro Padre, con nuestro Creador. 

Llevar una vida santa (apartada) no es fácil, pero es la mejor 
decisión que podemos tomar, esto tampoco significa que ya no 
hablaremos con los demás, al contrario, es nuestro momento 
para también compartir de nuestra libertad en Jesús y orar 
para que otras personas también puedan experimentarla.

Por último, solo quiero enfatizarte  la libertad que Jesús nos 
ha dado, y te exhorto a no seguir siendo esclavo de la maldad, 
si somos tentados, que escojamos vencer la tentación en 
el nombre de Jesús, solo así podremos mantener nuestra 
libertad.
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ESA METANOIA QUE HA SUCEDIDO EN TU 
VIDA ES LA QUE TIENES QUE COMPARTIR 
CON OTROS CON LA PASIÓN QUE JESÚS 

HA PUESTO EN TU CORAZÓN.

Dr. Milton Gay, Metanoia 2021, Cap. 04, Pág. 123
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Hablar de la libertad humana es un tema 
extenso que puede irse a distintas 

direcciones, por ello, tomaremos como punto 
de partida 2 Corintios 3:17, “Porque el Señor es 
el Espíritu, y donde está el Espíritu del Señor, 
allí hay libertad”. La palabra libertad  que 
se  usa en este pasaje en su lengua original 
es Eleudsería (sin freno, no esclavo, libre), 
esto nos da la idea de que para los cristianos 
consiste en el hecho de no tener límites 
para servir y agradar al Señor, ya no somos 
esclavos del pecado y ahora somos libres para 
disfrutar de una vida llena del Espíritu, donde 
Dios nos acompaña y es nuestro amigo. Todos 
queremos libertad, pero la verdadera libertad 
se encuentra en Dios. 

En la Biblia se relaciona la libertad con el 
autocontrol, pero no para negarnos la vida, 
sino para que podamos tener una mejor vida. 
La razón es porque tenemos un gran respeto 
hacia el futuro  en Dios que llama a actuar con 
autocontrol ahora. El cristiano vive de manera 
diferente al no cristiano debido a que el 
primero  cree en Jesús como su Señor y vive 
en esa libertad. Ser espirituales es ser auto-
controlados  y seguir a Jesús.

SOMOS

Luis Flores
Especialista de 
Revitalización 
de Iglesias

LIBRES



B E N E F I C I O S :

1 Seguridad. Isaias 43:2. La clave para 
estar  a salvo en la vida, es depender del 
cuidado de nuestro Dios eterno, no de las 

cosas temporales. Cuando tenemos al Señor 
y sus  promesas de que siempre estará con 
nosotros, no importan las circunstancias.  Dios 
siempre llega en el momento preciso.

2       Sentido y propósito. Eclesiastés 12:13. 
Una de las mayores preguntas que 
asaltan al ser humano es,  ¿Cuál es el 

propósito de mi  vida?,  ¿porque estoy aquí? El 
sentido y propósito de nuestra existencia solo 
lo encontramos cuando  enfocamos nuestra 
vida en cumplir la misión y objetivos que Dios 
ha planeado para nosotros, ese es el todo de 
cada hombre y mujer de la tierra.

3   Paz y reposo. Romanos 8:28. Dios cuida 
a sus hijos independiente de lo que 
suceda en el mundo, El Señor cuidará de 

nosotros, por eso podemos ir libres de estrés 
y ansiedad, sabiendo que nuestra vida fue 
arreglada por Jesús por completo de principio 
a fin. Él arregla todo para hacernos felices en 
el largo plazo.

4 Transformación a su imagen. Gálatas 
5:22-25. Somos llamados a vivir en 
victoria, del mismo modo que Jesús, 

y mientras somos cada día más liberados, 
somos más y más transformados a la imagen 
de Cristo. En la medida que somos cada vez 
más semejantes a Cristo, nuestra capacidad 
para bendecir y servir a los demás aumenta.
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Con base en lo anterior 
veamos la siguiente 
pregunta: ¿Qué 
beneficios se obtienen 
de la libertad en Cristo?

Existen muchos otros beneficios para 
reflexionar en ellos, pero puedo concluir  
invitándote  a que  realices un alto en tu 
vida para meditar si estás viendo la libertad 
que Jesucristo ha provisto para ti. Él ve 
claramente cómo debemos vivir nuestras 
vidas. Ha preparado la vida perfecta delante 
de nosotros, y si estamos confiando en el y 
su ayuda,  podremos obedecer a todo lo que 
ponga en nuestros corazones, entonces esta 
vida nos llevará a la libertad y alegría que no 
tiene comparación. 
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Definitivamente, si la iglesia 
no desarrolla su ministerio 
evangelizador, tiene la 
tendencia a morir.
Sin embargo, como la 
iglesia del Señor está 
viva porque tiene una 
cabeza, siempre habrá un 
remanente que haga la: 
“obra del ministerio”.

Leonel de León, Evangelismo con Pasión, Cap. 02, Pág 20
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EVANGELISMO
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Rev. Christopher Weekes
Coordinador de evangelismo
del área del Caribe

en el Caribe

EVAN
GELIS-
MO
COMO 
ESTILO
DE VIDA

La Iglesia del Nazareno en el Caribe puede ser 
considerada un “Pepperpot” de naciones. 

Pepperpot en algunos lugares es un plato 
sabroso de varias carnes, condimentos y 
pimientos, todo hervido y cocinado como una 

sopa. En otros lugares es una combinación 
de verduras, espinacas y zanahorias con 

trozos de cerdo o pollo. Estas mezclas 
o combinaciones de alimentos son 

extremadamente deliciosas al 
paladar y disfrutadas por 
todos los que las comen.

Al igual que el pepperpot, 
nuestro campo es una 

combinación de 21 o más 
naciones que forman 14 distritos 

desde Bahamas en el norte, hasta 
Guyana en el sur, Belice en el oeste 

e Islas Vírgenes en el lado este y todos 
los demás en el medio. Esta combinación 

de color y diversidad en el que cada país 
tiene su propia cultura, ha visto cómo los 

esfuerzos de evangelización se extienden entre 
ellos a través de cruzadas, actividades al aire libre, 
evangelización personal, actividades deportivas y 
otros eventos. 
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Todos los distritos están comprometidos 
con la visión y la misión de la iglesia a nivel 
global de hacer discípulos semejantes a 
Cristo en todas las naciones. A lo largo de 
los años, nuestros líderes se han apegado a 
esta tarea a pesar de los inmensos desafíos 
del alto costo de la vida, el alto costo de los 
viajes entre países, los delitos, las drogas, los 
huracanes, los volcanes y las inundaciones, 
solo por nombrar algunos. Se ha hecho 
todo lo posible para que seamos las manos 
y la voz de Cristo extendiendo su amor y 
compasión a cada comunidad y pueblo que 
tiene una Iglesia del Nazareno. El resultado a 
lo largo de los años ha sido  nuevas iglesias o 
el desarrollo de plantación de muchas más. 

A medida que el mundo cambia ahora con 
la normalidad de la pandemia y la post 
pandemia, estas situaciones tienen una gran 
influencia en la viabilidad económica de 
nuestras naciones. La Iglesia del Nazareno 
en el Caribe se mantiene firme, vigente y 
comprometida con el mandato de Mateo 
28:18-20 y está decidida a contar las buenas 
nuevas del Evangelio en todos lados. 
Sabemos que la verdadera vida se encuentra  
sólo en Jesucristo, el Hijo del Dios Viviente. 

La Iglesia en el Caribe está preparada para 
hacer todo lo necesario para conectar a 
las personas de manera que puedan ver y 
experimentar el amor de Dios a través de las 
personas llamadas nazarenas. A pesar de 
nuestras diferencias de nacionalidad, cultura 
e incluso contexto, estamos comprometidos 
a ser como Cristo en un mundo sin Cristo, 
para que puedan venir a él. Vemos el 
evangelismo como un estilo de vida y no 
como un ministerio. Lo que somos es más 
que lo que hacemos. No es un ministerio 
para unos pocos elegidos, sino un llamado a 
vivir, amar y ser como Cristo para todos los 
que lo necesitan. El Caribe todavía necesita 
a Jesús, y estamos preparados para seguir 
“yendo” hasta que todos hayan escuchado 
y recibido las buenas nuevas del Evangelio 
y sean testimonios de vidas cambiadas y 
transformadas por  Jesús.
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Hoy día la iglesia en general 
se ve sumida en un letargo 
que ha dejado la pandemia, 
la tristeza ante la perdida 
de los seres queridos, 
los controles sanitarios 
necesarios aunados a la 
lenta reapertura de los 
templos que permanecieron 
cerrados por largo tiempo 
son algunas de las causas.

Desafío, suena a reto, 
pero hablar en el área de 
evangelismo, no solo es 
una provocación, sino una 
necesidad. Para ello se 
requiere contar con los 
recursos para despertar 
a la iglesia y retomar la 
labor evangelística  que 
por años ha sido el centro 
del quehacer de la iglesia 
cristiana evangélica.

Al recibir la invitación para 
el programa DESAFÍO de 
evangelismo de la Región 
Mesoamérica, no tenía idea 
de lo que trataría, pensé que 
sería un programa más de 
tantos que se han realizado 
en la Iglesia del Nazareno. 

Una vez comenzada la 
capacitación, nos dimos 
cuenta que estábamos ante 
un programa dinámico, 
sistemático, entusiasta, 
llamativo, accesible, y 
con grandes expectativas 
para generar conciencia 
y responsabilidad entre 
todos aquellos que estamos 
comprometidos en compartir 
el evangelio.

Los equipos de última 
tecnología en los que fuimos 
capacitados, así como las 
técnicas de evangelismo 
creativo, fueron recursos 
que ahora  tenemos a la 
mano para utilizar en la 
capacitación local y distrital.
En esta capacitación salimos 
impulsados a la formación y 
mentoreo de nuevos líderes 
en el área de  evangelismo.

Nuestras expectativas 
fueron sobrepasadas y en 
realidad salimos motivados 
a ganar a las personas para 
Cristo Jesús, llevando a las 
personas al conocimiento 
del verdadero Dios. Ahora, 37

Testimonio
Rev. Maria Antonia Ponce

“Al recibir la invitación para 
el programa DESAFÍO de 
Evangelismo de la Región 
Mesoamérica, no tenía idea 
de lo que trataría, pensé 
que sería un programa 
más de tantos que se han 
realizado en la Iglesia del 
Nazareno.

Superintendente de Distrito Central Nicaragua
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nos disponemos a formar 
parte de una generación 
que está convencida de 
tener el  respaldo de Dios, y 
las herramientas necesarias 
para llegar hasta lo último de 
la tierra.

Por eso estamos agradecidos 
con Dios, con Evangelismo 
Región Mesoamérica y los 
donantes que cooperaron 
para que esto sucediera. 
Nuestro agradecimiento 
se verá concretado 
cuando todos como un 
solo equipo, hagamos 
uso de las herramientas y 
conocimientos adquiridos en 
DESAFÍO.
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Testimonio
Rexcenbrik Aguilar Gómez
Plantador del distrito Centro Sur Oriente

El día sábado 21 de Agosto 
2022 se realizó con las 
brigadas medicas de MNC 
del distrito Centro Sur 
Oriente de Honduras y en 
alianza con Evangelismo 
Distrital,  se realizó esta 
estrategia para llevar 
atenciones médicas y 
odontológicas a una nueva 
misión con el propósito de 
plantar una nueva iglesia 
del nazareno, dicho lugar 
fue en Ajuterique municipio 
de Comayagua Honduras 
y se logró atender a 171 
personas del lugar; dicha 
actividad fue oportuna 
para el uso de Lightstream 
que se nos entregaron 
gracias a los Desafíos 
que se han desarrollado 
en el distrito y el cubo 
evangelístico, teniendo 
resultados exitosos donde 
45 personas aceptaron a 
Cristo en su corazón y 18 
se reconciliaron con Cristo, 
para un total de 63 nuevos 
convertidos es decir el 50% 
de la actividad fue efectiva.

ALIANZA CON MNC 
Y EVANGELISMO 
DISTRITAL
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Réplicas de
DESAFÍO
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Noticias

A principios de marzo,  a 
nivel regional se lanzaron 
los énfasis de evangelismo, 
con el propósito de informar 
y dar recursos a los lideres 
distritales para que puedan 
pasar la información a 
pastores y lideres locales, 
con el fin de que todas las 
iglesias de la Región sean 
parte de Evangelismo.

Así mismo se entregaron 
recursos como lightstream, 
aplicaciones móviles, afiches 
y más; para poder usarlos en 
la práctica de evangelismo 
en sus comunidades.

Nos llena de mucho gozo 
que más del 70% de 
los Desafíos en México, 
Norcentral y Mesocentral ya 
hicieron sus réplicas en sus 
distritos, llegando hasta la 
iglesia local las bendiciones 
de recursos y otros 
materiales.



DCPI
Noticias
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El 27 de agosto se llevó 
a cabo el curso de DCPI 
para certificar a nuevos 
instructores. 13 lideres 
decidieron aceptar el reto 
de certificarse para poder 
impartir todos los cursos de 
plantación de iglesias que el 
DCPI ofrece, inicio desde la 
1:00 pm de la tarde hasta las 
7:00 pm de la noche; fue un 
momento muy bendecido 
donde los participantes 
hicieron un plan de trabajo 
que sabemos será de 
bendición para toda nuestra 
región.
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Viaje misionero
a ST. Lucía (Caribe)
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Noticias

Misión Global en Alianza con Evangelismo Deportivo 
equipó a 10 misioneros de 4 países del Caribe 
(Jamaica, Barbados, Trinidad y Tobago y Guyana) 
para unirse a las Iglesia del Nazareno de Castries 
durante 11 días para servir a la comunidad. 

La razón principal fue conectar con las cuatro 
iglesias de Santa Lucia (New Hope, Gros Islet, 
Grande Riviere) el poder despertar la pasión de 
evangelizar; alentándolos después de casi dos años 
de ser golpeada por la pandemia de covid-19. 

Se utilizaron actividades para involucrar a la 
comunidad a través de Escuela bíblica de Vacaciones 
(EVB) y Evangelismo Deportivo. Por el lado del 
Evangelismo Deportivo, no faltó el mover y el impacto 

de Dios en las vidas de los jóvenes. Principalmente 
hombres; De 12 a 20 años que se unieron para 
una semana de Campamento Deportivo. Este 
campamento contó con una participación total de 
60 jóvenes; se utilizó Fútbol, Baloncesto y Cricket 
como los tres vehículos deportivos para; compartir y 
enseñar el Evangelio de Jesucristo, así como formar 
el carácter y enseñar principios de vida a los jóvenes 
de la comunidad con desafíos.

Fue un tiempo exitoso de servicio en el campo 
misional. Lograron conectar con un total de 110 niños 
y jóvenes de la comunidad durante ese tiempo y 25 
almas nuevas llegando a conocer a Jesucristo como 
Señor y Salvador.
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